



# MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

PAYS HÔTE



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 8 août 2024

### Deux nouvelles médailles remportées par les athlètes de l'armée de Champions

- Le jeudi 8 août, l'aviatrice (AVT) Lauriane Nolot, Sportive de haut niveau de la défense (SHND) au sein de l'armée de l'Air et de l'Espace, a décroché la médaille d'argent en kitefoil. Ces jeux olympiques à domicile sont les premiers pour l'AVT Lauriane Nolot, engagée dans une discipline intégrée pour la première fois dans le programme olympique.
- Le mercredi 7 août, le soldat de 1<sup>ère</sup> classe Cyrian Ravet, Sportif de haut niveau de la défense au sein de l'armée de Terre, a remporté la médaille de bronze en taekwondo, dans la catégorie des moins de 58 kg. Le soldat de 1<sup>ère</sup> classe Cyrian Ravet remporte la première médaille pour la délégation masculine de taekwondo depuis la médaille de bronze de Pascal Gentil aux jeux olympiques d'Athènes en 2004.

Les sportifs de haut niveau de la défense ont remporté un total de 19 médailles sur les 52 obtenues par la délégation française, soit plus d'un tiers du total, dont trois titres olympiques sur les 12 détenus par la France. Ils battent le record du nombre de médailles obtenues par des militaires aux JO de Tokyo et plus globalement aux JO d'été.

#### **Récapitulatif des athlètes de l'armée de Champions médaillés olympiques :**

- Second maître Shirine Boukli : médaille de bronze en judo -48 kg ;
- Soldat de 1<sup>ère</sup> classe Luka Mkheidze : médaille d'argent en judo -60 kg ;
- Maréchal des logis Manon Apithy-Brunet : médaille d'or en sabre individuel ;
- Aviateur Nicolas Gestin : médaille d'or en canoë slalom ;
- Sergent Thomas Chirault : médaille d'argent en tir à l'arc par équipe ;
- Matelot Joan-Benjamin Gaba : médaille d'argent en judo -73kg ;
- Adjudant Clarisse Agbegnénou : médaille de bronze en judo -63kg ;
- Sergent Léo Bergère : médaille de bronze en triathlon ;
- Maréchal des logis Lisa Barbelin : médaille de bronze en tir à l'arc ;
- Sergent Anthony Jeanjean : médaille de bronze en BMX Freestyle;
- Maître Charline Picon : médaille de bronze en voile, série 49er FX;
- Sergent Sylvain André : médaille d'argent en BMX Racing;
- Sergent Romain Mahieu : médaille de bronze en BMX Racing;
- Matelot Johanne Defay : médaille de bronze en surf;
- Soldat de 1<sup>ère</sup> classe Cyrian Ravet : médaille de bronze en taekwondo -58 kg ;
- Aviatrice Lauriane Nolot : médaille d'argent en kitefoil.

Le ministère des Armées, premier contributeur de l'État au sport de haut niveau, félicite son

### Engagé pour la victoire !

Le ministère des Armées est un acteur incontournable des Jeux olympiques et paralympiques 2024. Premier contributeur de l'État au soutien du sport de haut niveau, son « armée de Champions » représente de vraies chances de médailles.

Le ministère des Armées compte parmi son personnel civil et militaire 200 Sportifs de haut niveau de la défense (SHND) valides, sous statut militaire, engagés dans les différentes armées, dont 78 sélectionnés pour participer aux Jeux olympiques de Paris 2024. Il compte également des sportifs de haut niveau handisport, sous statut civil, engagés au sein du secrétariat général pour l'administration. Tous, sont regroupés au sein du bataillon de Joinville du Centre national des sports de la défense (CNSD).

Le ministère des Armées offre à chaque athlète une rémunération, une formation professionnelle et un accompagnement en cas de blessure. La perspective de reconversion avec un cadre de valeurs communes avec les forces armées, soit un équilibre essentiel à la haute performance permet à l'athlète de se libérer des contraintes administratives et de se concentrer pleinement sur ses objectifs sportifs.

Lors des derniers Jeux olympiques et paralympiques de Tokyo en 2021, « l'armée de Champions » a remporté un tiers des médailles de la délégation française dont la moitié des médailles d'or. Depuis les premiers Jeux olympiques de l'ère moderne en 1896, plus de la moitié des médailles françaises ont été remportées par des athlètes militaires.

Les armées sont aussi pleinement impliquées dans la sécurisation de ce grand événement sportif international. Tout en maintenant leurs engagements, elles apportent leur expertise et leur professionnalisme dans les milieux maritime et aérien, où elles sont menantes et sur le territoire national en appui des forces de sécurité intérieure.

[www.defense.gouv.fr/grands-evenements-sportifs-internationaux](http://www.defense.gouv.fr/grands-evenements-sportifs-internationaux)

#### Contact media :

Centre media du ministère des Armées  
[media@dicod.fr](mailto:media@dicod.fr)  
09 88 67 33 33

#### Délégation à l'information et à la communication de la défense DlCoD

Centre media du ministère des Armées  
60 boulevard du général Martial Valin  
CS 21623 - 75009 Paris Cedex 15

